

# Protokoll

109. Sitzung | Wintersemester 2025 - 2026



---

<b>Gremium:</b>	Campus-ASTA Furtwangen
<b>Termin:</b>	01.12.2025
<b>Zeit:</b>	13.00 Uhr
<b>Ort:</b>	ASTA Büro (B 0.03)
<b>Mitglieder:</b>	<div><input checked="" type="checkbox"/> Antonia Mayer [AMA] AN: 13:08</div> <div><input type="checkbox"/> Anna Sophia Wagner [AWA]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Ben Barfuß [BBA]</div> <div><input type="checkbox"/> Damian Geiger [DGE]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Felix Gorgus [FGO]</div> <div><input type="checkbox"/> Felix Wolf [FWO]</div> <div><input type="checkbox"/> Jan Schöbel [JSC]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Kai-Luka Lühje [KLÜ]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Levi Laich [LLA]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Luisa Putnik [LPU]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Marian Walter [MWA]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Marvin Laubscher [MLA]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Max Schubach [MSC]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Nelson Leichsnering [NLE]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Sergej Baev [SBA]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Sophia Heim [SHE]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Thomas Ulmer [TUL]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Tim Goldschmidt [TGO]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Ralf Speer [RSP]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Pascal Fritzinger [PFR]</div> <div><input type="checkbox"/> Sarah Bruchowski [SBR]</div> <div><input type="checkbox"/> Bennett Müller [BMÜ]</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Julian Demmel [JDE] AN: 13:35</div>
<b>Sachverständige:</b>	<div><input checked="" type="checkbox"/> Siegfried Fien [SF] (Haushalt)</div> <div><input type="checkbox"/> Phil Wandel [PW]</div>
<b>Anwärter:</b>	<div><input type="checkbox"/> Moritz Bastians</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Annika Desing</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Lia Littwin</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Leon Heller</div> <div><input type="checkbox"/> Leon Schmid</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Marvin Ruppert</div> <div><input type="checkbox"/> Daniel Drüsedau</div> <div><input type="checkbox"/> Robin Roestenburg</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Florian Bersch</div> <div><input checked="" type="checkbox"/> Christian Weidemann AN: 13:14</div>
<b>Schriftführung:</b>	Nelson Leichsnering
<b>Vorsitz:</b>	Tim Goldschmidt

---

# Agenda

<b>1</b>	<b>Organisatorisches</b>	<b>1</b>
1.1	Begrüßung . . . . .	1
1.2	Bestätigung des Protokolls der 108. Sitzung . . . . .	1
1.3	Bestätigung der 109. Tagesordnung . . . . .	1
1.4	Ankündigungen . . . . .	2
<b>2</b>	<b>Campus-Referate &amp; Arbeitsgruppen</b>	<b>2</b>
2.1	Referat: Finanzen . . . . .	2
2.2	Wasserspender . . . . .	2
2.3	Referat: Technik . . . . .	2
2.4	Referat: Sport & Freizeit . . . . .	3
2.5	Referat: Marketing . . . . .	3
2.6	Referat: Eventmanagement . . . . .	3
2.7	Referat: Hochschulpolitik . . . . .	4
2.8	AG Weihnachtsfeier . . . . .	4
2.9	AG CampusFestival . . . . .	4
<b>3</b>	<b>Campus Fachschaften</b>	<b>5</b>
3.1	Fachschaft I . . . . .	5
3.2	Fachschaft III . . . . .	5
3.3	Fachschaft IV . . . . .	5
<b>4</b>	<b>Weitere Agendapunkte</b>	<b>5</b>
4.1	Stand Prohoga für Bürogetränke? . . . . .	5
4.2	Anfrage AC Film und Fernsehref . . . . .	5
<b>5</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>6</b>
5.1	Klamotten Bestellung . . . . .	6
5.2	Teambuildingausflug WiSe25/26 . . . . .	6
5.3	Update Hüttenwochenende Ausflug Sommersemester Standortübergreifend . . . . .	6
5.4	öffentlicher Skiausflug 10.01. Montafon . . . . .	6
5.5	AStA Service Einführung für neue AStA Mitglieder . . . . .	7

---

## Protokoll

**Beginn: 13.06**

### **1 Organisatorisches**

#### **1.1 Begrüßung**

Die Sitzung wird eröffnet und die Beschlussfähigkeit festgestellt.

#### **1.2 Bestätigung des Protokolls der 108. Sitzung**

Das Protokoll der 108. Sitzung wird als bestätigt erklärt.

#### **1.3 Bestätigung der 109. Tagesordnung**

Die 109. Tagesordnung wird als bestätigt erklärt.

## 1.4 Ankündigungen

- **TGO:** 39. StuRa Sitzung 09.12.2025 19 Uhr Tuttlingen
- **TGO:** 14. HS-AStA Sitzung 16.12.2025 19 Uhr in VS
- **TGO:** HFU-Team Info 4.12.

## 2 Campus-Referate & Arbeitsgruppen

### 2.1 Referat: Finanzen

#### 2.1.1 Zwischenstand zu Personal/Arbeitsverteilung

- Wird vertagt.

### 2.2 Wasserspender

- **MWA:** Wasserspender wurden in der Vergangenheit vom Gremium und dem StuRa als sinnvoll beschlossen. Seitdem wurden drei Angebote herausgesucht, bei dem eins bereits ausgelaufen ist. Darum muss die Entscheidung zeitnah getroffen werden. Der StuRa hat ein Finanzvolumen von 2.500€ bereits genehmigt.

Die zwei aktuellen Anträge werden vorgestellt.

- **NLE:** Wie funktioniert das mit der Reinigung, wer macht das?
- **MWA:** Die Reinigung wird von uns selbst organisiert. Betriebsmittel und Wartung, müssen vom AStA getragen werden. Mieten macht vieles unkomplizierter, ist aber auch teurer. Beim Kauf ist eine Wartung aber nicht mehr verpflichtend, die könnte dann ggf. auch von uns organisiert werden.
- **TGO:** Welches wäre das präferierte Angebot?
- **MWA:** Blusoda könnte aufgrund der Bedienung und Handhabung am besten sein.
- **RSP:** Was kostet dann Wasser trinken?
- **MWA:** Es ist angedacht, dass Wasser allen kostenlos zur Verfügung steht.

Abstimmung	
Abstimmungsfrage	Darf MWA, RSP und KLU nach der Sitzung eine der beiden Angebote nach der Sitzung auswählen und in Auftrag geben?
Dafür	16 Stimmen
Dagegen	0 Stimmen
Enthaltung	0 Stimmen

### 2.3 Referat: Technik

*Es gibt keine nennenswerten Neuigkeiten.*

## 2.4 Referat: Sport & Freizeit

*Es gibt keine nennenswerten Neuigkeiten.*

## 2.5 Referat: Marketing

*Es gibt keine nennenswerten Neuigkeiten.*

## 2.6 Referat: Eventmanagement

**MLA:** "Bruh"

### 2.6.1 Fazit Dominican Health Spendenparty 27.11.

- **MLA:** Die Spendenparty war leider wenig besucht. Mit eigenem Personal, wäre es sicher effizienter abgelaufen. Am Ende konnten etwa 160€ an Spenden erwirtschaftet werden. Hierbei wurde aber sehr wohlwollend gerechnet und die Getränke wurden vom AStA zum Selbstkostenpreis aus dem Bestand bereitgestellt.

Die Werbemaßnahmen sollten ausgebaut werden und der DKMS Stand hat sich leider nicht so gut selbst vermarktet. In der Vergangenheit kamen sehr engagierte Menschen von DKMS.

Wir sollten sowas gerne wieder machen. Veranstaltungen für den guten Zweck sind eine gute Sache.

### 2.6.2 Studierbar - Disco 04.12.

- **MLA:** Am Donnerstag ist DISCO Party.
- **SF:** Gestattung für die Party ist noch nicht von der Stadt angekommen. Die Stadt hat zurzeit technische Probleme.
- **MLA:** Am Donnerstag werden noch Disokugeln und Spots aufgehängt.

### 2.6.3 HFU Winterzauber 11.12

- **MWA:** Am 11.12. ist Winterzauber, das ist ein Event mit den Fachschaften und dem IBC zusammen. Am besten wäre es, wenn die FA mit uns zusammen bestellen. Das wäre logistisch, wie auch preislich von Vorteil. Die Bestellungen müssen bis Donnerstag bei MWA eingehen.

Es würde sich zudem anbieten, wenn alle Stände eine gemeinsame Kasse hätten. Die FAs würden mehr Gewinn machen, wenn der gleichmäßig aufgeteilt wird. Kartenzahlung könnte dann auch angeboten werden. Mit Wertbons, wie auf den Partys könnte dann die Bezahlung realisiert werden. Der IBC Stand, müsste da ausgenommen werden, weil das ein externer Partner ist, bzw. dann eine Abrechnungslösung gefunden werden.

- **TGO:** Das IBC „auszuschließen“ hätte eine schlechte Wirkung. Durch Strichlisten, kann da eine genaue Abrechnung umgesetzt werden. Wechselgeld wäre dann auch nicht wieder ein Problem wie letztes Jahr.
- Das Gremium ist sich allgemein einig, dass eine zentrale Kasse Vorteile hat, diese aber mit IBC und FAs abgesprochen werden muss. Es wird per Opt-out eingeführt und die FAs sollen sich bis Donnerstag melden, wenn sie nicht mitmachen möchten. TGO spricht mit dem IBC um eine gute Lösung zu finden.

- **MWA:** Als Hinweis: Die Preise müssen an die Wertmarken angepasst sein, die das Marketing macht. 50 Cent Stückelung wäre geeignet.

#### 2.6.4 Pubquizz 18.12.

- **MLA:** Am 18.12. wird die Malle-Party von einem viel gewünschten PubQuiz ersetzt. David K. wird moderieren. Wir suchen noch Helfer für die Bar und jemanden, der für David K. die Antworten überprüft und beim PubQuiz selbst hilft. Und wer Bock hat sich Fragen zu überlegen, darf sich auch sehr gerne bei MLA melden.

#### 2.6.5 Vorstellung Plan Umbau AC + Diskussion

- Vertagt

### 2.7 Referat: Hochschulpolitik

#### 2.7.1 Update Narrendorf

- **TGO:** In der Sitzung, welche in der AC stattfand, wurde das Thema bereits kontrovers diskutiert. Aufgrund des bescheidenen Prüfungsplans, haben ein Großteil der interessierten Menschen, ihr Interesse zurückgezogen. Die Kapazitäten reichen somit überhaupt nicht mehr und der AStA wird nicht am Narrendorf bewirten.

#### 2.7.2 Feedbackwoche nächstes Semester

- **TGO:** Vom HFU-Marketing soll es eine Feedback-Woche geben mit Umfragen und Co. Das genaue Format ist noch unklar. Der IST-Stand soll erhoben werden und die Woche mit einer Party abgeschlossen werden. Angedacht ist Mitte Mai. Es steht im Raum, dass die Party in irgendeiner Form gesponsert werden könnte. Alles steht noch in der Planung, wird erst im nächsten Semester relevant.

### 2.8 AG Weihnachtsfeier

#### 2.8.1 Termin 19.12.2025 Einladungsstand

- **MLA:** DGE wollte eine Mail mit der Abfrage zu den Essgewohnheiten rumschicken.
- **MWA:** Im besten Fall, kann die Bestellung mit am Donnerstag in der Großbestellung eingebracht werden.
- **TGO:** Anmeldefrist endet heute. Also schnell noch anmelden.

### 2.9 AG CampusFestival

- **MWA:** Wir wollten uns vor zwei Wochen treffen, das ist aber spontan ausgefallen. Ein Ersatztermin wird zurzeit ausgemacht.

### 3 Campus Fachschaften

#### 3.1 Fachschaft I

##### 3.1.1 16.12. Glühwaffelstand

- **FS I:** Nichts neues.

#### 3.2 Fachschaft III

##### 3.2.1 Waffeleisen für Freiburg am 12.12.

- **MWA:** TD Ralf hat nach Waffeleisen gefragt für die Weihnachtsfeier in Freiburg.
- FA 1 soll einfach per Mail angeschrieben werden, da sind sie am besten erreichbar.
- Ob FA 4 welche hat ist unklar.
- Die Freiburger Veranstaltung ist unabhängig von der Furtwanger Fachschaft. Der Transport müsste entsprechend organisiert werden und die Waffeleisen werden am Tag davor noch beim Winterzauber gebraucht. Wie und ob die Waffeleisen ausgegeben werden können, wird intern geklärt.
- Den Freiburgern wird empfohlen ein neues Waffeleisen zu kaufen, nichts spricht dem entgegen.

#### 3.3 Fachschaft IV

*Es gibt keine nennenswerten Neuigkeiten.*

### 4 Weitere Agendapunkte

#### 4.1 Stand Prohoga für Bürogetränke?

- Es gibt keine nennenswerten Neuigkeiten.

#### 4.2 Anfrage AC Film und Fernsehref

- **MWA:** Hier ist jemand vorbeigekommen um die AC zu buchen für das Film und Fernsehreferat. Sie wollen eine Party-ähnliche Szene filmen. Dafür wird eine Party veranstaltet und gefilmt, um einige Videos davon nutzen zu können.
- Als Referat ist es grundsätzlich möglich die AC zu mieten, es gibt aber Bedenken im Gremium, dass eine richtige Party auch Rufschäden verursachen könnte, wenn diese aus dem Ruder läuft. Getränke müssen in jeden Fall von dem Ref selbst organisiert werden. Für die Party würden sie gerne einen Samstag buchen. (Es geht nur noch diesen oder den 27.) Auch wurde darauf hingewiesen, dass wenn es aus dem Ruder laufen sollte, eine Referatsleitung für uns dennoch greifbar wäre.
- Um die Anfrage richtig einordnen zu können, benötigt es weitergehende Informationen. Vorher ergibt eine Debatte keinen Sinn.
- Der Punkt wird bis zum Erhalt eines Konzeptes durch das Referat vertagt.

#### 4.2.1 Personalwahl

- Annika Desing und Marvin Ruppert stellen sich auf.
- Marvin studiert SSB und will in die Technik er macht das auch privat und es macht ihm Spaß.
- Annika - Stimme ist am Arsch - studiert IBS und würde sich beim Marketing sehen und probiert sich derzeit durch die verschiedenen Möglichkeiten im AStA.
- Beide einstimmig angenommen.

### 5 Sonstiges

#### 5.1 Klamotten Bestellung

- **TGO:** Link: <https://www.dhteamsport.de/teamshops/asta/>
- Eintragen unter: <https://hedgedoc.vst.hs-furtwangen.de/6eCiJ88GRgivklYnV4y2UA?view> Wer bestellen möchte, soll sich eintragen. Tim kümmert sich darum, dass die Liste öffentlich editierbar ist.
- Das erste ist Polo ist gefördert, weil der StuRa wollte, dass sich jeder ordentlich präsentieren kann.
- Demmel (JDE) empfiehlt ASTAletten.

#### 5.2 Teambuildingausflug WiSe25/26

- **TGO:** Hüttenübernachtung.
- **TGO:** Ergebnis Terminumfrage: 3.-4.1.26. Man kann sich mit dem Link in der Guppe noch ca. eine Woche anmelden. Würde es gerne für alle möglich machen, die Betten sind das Limit.

#### 5.3 Update Hüttenwochenende Ausflug Sommersemester Standortübergreifend

- **TGO:** Termin 1: 8.-10.5.26 / Termin 2: 17.-19.4.26.
- **TGO:** Planungspersonen gesucht. Wer Bock? Niemand? Gar keiner? Alle?

#### 5.4 öffentlicher Skiausflug 10.01. Montafon

- **TGO/MWA:** Es gibt nach der Werbung eine wirklich gute Resonanz. Ausverkauft: 17 Fuwa, 32 VS, und 24 auf der Warteliste!

Es wird auf jeden Fall gebucht. Es gibt die Überlegung, mit einer Warteliste weitere Interessierte zu sammeln und bei genug Wartenden wird dann ggf. ein weiterer Bus angefragt. Der zweite Bus könnte dann ggf. auch über TUT fahren, weil TUT sich beschwert hat, dass sie kein Angebot haben. TUT weiß aktuell nicht von Interessierten, bringt es aber in Erfahrung. Wer sich angemeldet hat, hat sieben Tage zum Bezahlen.

## 5.5 AStA Service Einführung für neue AStA Mitglieder

- **KLÜ:** Einführung für Neue. Umfrage kam heute, bitte ausfüllen.
- **RSP:** Eine allgemeine AStA Einführung wäre auch mal wieder gut.
- Allgemeine Zustimmung.
- **RSP:** Einen regelmäßigen Einführungstermin wieder einzuführen würde sich auch anbieten.
- **TGO:** Eine feste Person, die dafür zuständig wäre, wäre richtig gut.
- **RSP:** Bietet sich an, sich mal Gedanken dazu zu machen und das ein wenig in die Hand zu nehmen.

**Schluss:** 14:05

---

Vorsitz der 110. Sitzung